

PRECIOS DE SUSCRIPCION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.
 SEMBRAS SOBRIOS 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gráficas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, martes, 24 de Agosto de 1886.

N.º 1.548.

Correo de hoy

Correspondencias particulares DE EL LIBERAL

Paris 17 Agosto.

La manera pacífica con que se ha verificado la manifestacion obrera de Bruselas, demuestra una vez más que no se debe nunca desesperar del buen sentido de las masas populares. Hace el elogio no solo de los trabajadores que vinieron á reclamar pacíficamente sus derechos electorales, sino tambien de un país que ha tolerado un sistema de agitacion tan visiblemente dirigido contra su gobierno, de un país donde la libertad política va tan lejos, sin peligro para sus instituciones. De este modo, obrando con dignidad y moderacion, y no por medio de insurrecciones sangrientas, un pueblo concluye por ser completamente libre. Lo vemos por lo que ha pasado en Hungría, en donde el partido nacional fundado por el célebre Deak, ha conquistado tranquilamente una situacion que da á un pueblo de seis millones de hombres la independencia relativa de que no gozan los doce ó trece millones de hombres de razas eslavas sometidos á la dominacion austriaca. En Francia se marcha más deprisa, pero se vuelve más á menudo al punto de partida.

Transferimiento del corazon del rey Luis II de Baviera

Berlin 16 de Agosto.—Un tren especial ha transportado hoy á Neuveletting el corazon del rey de Baviera, bajo la custodia del director de la Compañía, M. Schamberger. Un carruaje de la corte, con un tiro de seis caballos, y acompañado de un destacamento de la guardia de corps, llevaba el corazon del difunto rey á Altoetting, en medio de un gentío inmenso. En la estacion se hallaban varias notabilidades con vestidos de riguroso luto, el obispo Passans con todo su clero y los dos burgomaestres de Neuveletting y de Altoetting. Un requiem fué cantado en la parroquia, en presencia de más de doscientos sacerdotes; despues la procesion se dirigió solemnemente, en medio de un repique general de campanas hácia la capilla de la iglesia, en donde fué depositado al lado del corazon del rey Maximiliano.

La insurreccion irlandesa

Londres 16 Agosto.—Un despacho de Dungannon anuncia desórdenes graves por la tarde al pasar el cortejo de nacionalistas en el barrio protestante. La policia reforzada, ha podido separar los combatientes, pero se temen nuevos desórdenes. Un protestante ha sido herido de gravedad. Han arrestado á un nacionalista con un cuchillo en la mano.

Belfast 16 Agosto.—Veinte individuos acusados de participacion en los últimos movimientos, han comparecido hoy ante el tribunal de policia. Serán juzgados por el tribunal criminal. No se les ha concedido el poder presentar fiador. Varios habitantes reclaman indemnizaciones por los daños causados por los amotinados. La ciudad está tranquila hoy, pero la actitud del pueblo es amenazadora.

Las islas Samoa

Berlin 16 Agosto.—Las tres potencias que tienen intereses en las islas Samoa, han convenido en un acuerdo unánime de no cambiar el estado actual de las cosas. No podía ser cuestion, pues, de un protectorado de Alemania, si la Inglaterra y los Estados Unidos no consienten en ello.

Negocio Cutting

Por el cable de hoy.—Un parte de Méjico anuncia que M. Mariscal, ministro de Estado, ha mandado al señor Romero, representante de Méjico en Washington, el expediente completo del negocio Cutting. El señor Mariscal llama la atencion del gobierno americano sobre la inexactitud de las declaraciones de mister Bayard. Discute la cuestion de jurisdiccion, é invoca la autoridad de varios juriconsultos, de los que algunos son americanos, para justificar la demanda de Méjico, de juzgar las ofensas cometidas contra ciudadanos mejicanos en un territorio extranjero.

La Explosion de Voodend

Londres 17 de Agosto.—El treinta y un cadáver, el del llamado Brown, fué hallado ayer por la mañana á la extremidad de la mina. El infortunado ha debido arrastrarse hasta este sitio despues de la explosion. La lámpara que llevaba Brown es la que ocasionó la explosion, si han de creerse las declaraciones. Brown tenía 35 años y no era casado. Ayer tuvo lugar el entierro, en el cementerio de Leigh, de diez y seis de las víctimas. A pesar de la lluvia persistente, varios miles de personas asistieron á la fúnebre ceremonia. Todos los almacenes estaban cerrados en la ciudad, lo mismo que las ventanas y puertas de las casas. El espectáculo hasta el cementerio fué conmovedor. Las campanas de la ciudad sonaron á muerto toda la noche.

Por el cable.—Chicago 17 de Agosto.—Una reunion preparatoria de la convencion irlandesa ha tenido lugar el sábado. M. Finerty, miembro de la cámara de los Representantes ha hecho, al presentar M. Michael Dawitt, un discurso de los más violentos. Se leyó en seguida una exposicion de las sociedades irlandesas de Chicago. Esta exposicion demuestra que los esfuerzos de los diputados irlandeses no bastarán para dar á la Irlanda un parlamento, y que el pueblo tiene el derecho de recurrir á todos los medios posibles para obtener su independencia: M. Dawitt ha declarado que la Irlanda podría cumplir su destino sin la ayuda de la dinamita, y que sus amigos y él no se reposarán si no cuando el Parlamento irlandés se encuentre constituido.

Venganza de un negro

Por el cable.—Washington 16 de Agosto.—Un negro ha disparado ayer un tiro al general Augur, muy conocido en el ejército americano. El general le habia ordenado de no estacionar delante de su habitacion; el negro le contestó groseramente, y el general le pegó con su baston. El negro replicó disparándole cuatro

tiros de revólver que recibió el general en las piernas y en el costado. Ninguna de las heridas felizmente, es mortal.

El Gobierno chileno

Un telegrama de Santiago de Chile anuncia que M. Balmacedas ha constituido su gabinete: Primer ministro y ministro del interior (Gobernacion), D. Eusebio Lillo. Ministro de Estado, D. Joaquín Godoy. Ministro de la Justicia é Instruccion pública, D. Pedro Monti; Hacienda, D. Agustín N. Edwards; Guerra y Marina, D. Francisco Truve.

Un globo monstruo

Los periódicos americanos anuncian que un aeronauta de San Francisco, M. Van Tassel, acaba de construir un globo de la capacidad de 150.000 piés cúbicos, con el cual se propone atravesar el continente americano de uno al otro Océano. La altura de este globo con la barquilla es de 119 piés, y su diámetro de 68 piés. La barquilla tiene 21 piés de circunferencia y 34 pulgadas de altura; 15 personas podrán sentarse fácilmente. Los gastos de construccion suben á 6.000 pesos. M. Van Tassel es un aeronauta experimentado y ha atravesado ya las sierras de Wichita, á la altura de 15.000 piés. Los cambios de corriente que imprimen á los vientos la vecindad de las montañas *Rocheuses*, constituyen la sola dificultad que teme.

La exposicion de 1889

En su próxima sesion la comision administrativa de la Exposicion de 1889 discutirá y fijará el reglamento general que acaba de preparar monsieur Lockroy. Este reglamento de organizacion determinará los poderes de la comision de 300 miembros y del comité superior de verificacion. Indicará además el sistema de clasificacion, así como la division de los grupos y clases.

New York 16 Agosto.—El incendio de los bosques de Wisconsin continúa. Se evalúa en más de un millon de dollars el valor de los bosques incendiados.

Motines de Belfast

Londres 17 Agosto.—La situacion en Belfast es siempre la misma, es decir, siempre muy tirante. Un gran número de actos de violencia han sido registrados, y las tropas y la policia ocupan en permanencia los principales barrios, á fin de evitar nuevas hostilidades. Durante el día hubo tiros de fusil y de revolver, pero no se sabe hasta ahora si ha habido víctimas. Varias personas han visto los católicos llevarse sus muertos y sus heridos, en los últimos combates; es imposible, en efecto, admitir que el último tiroteo no haya dado resultado, pues todos los combatientes son muy hábiles en el manejo de las armas. Ha habido perquisiciones, pero no se ha encontrado ninguna arma. Los amotinados saben ocultar mucho sus fusiles, y su mayor parte habitan en las localidades vecinas. Nuevos desórdenes tuvieron lugar anoche en un despacho de bebidas y el populacho estaba tan suscitado, que la policia tuvo que recurrir á las tropas. Londres 17 de Agosto.—Varios pe-

riódicos dicen, y este rumor no ha sido desmentido, que M. Parnell va á convertirse al catolicismo, y que recibe desde hace algun tiempo las instrucciones religiosas de un sacerdote católico irlandés.

El parricida de 14 años

El tribunal de los *assises* del Lot, ha condenado á 20 años de prision en una casa de correccion, á un niño de 14 años que despues de haberse escapado de la casa de sus padres, volvió a ella, y por la noche aguardó que su padre estuviese dormido para matarlo a hachazos en la cabeza. Mostró en este crimen una ferocidad doblada de astucia y de hipocresías, extraordinarias en esa edad. Es de notar que la mayor parte de los grandes crímenes se cometen ahora por muchachos.

Ultima hora

Viena 27 Agosto.—Se nota un cambio político en sentido ruso.

Se aguarda la conclusion de un tratado entre Rusia y la Puerta que visará ciertas eventualidades. Se cree que la entrevista de Gastein ha demostrado el fin de la triple alianza.

Paris 18 Agosto.

Segun ciertos indicios, en Berlin y en Viena están muy satisfechos del advenimiento al poder del ministro Salisbury, y las buenas relaciones que existian tiempo ha, entre el gabinete de San James y los dos imperios alemanes, se acentúan singularmente desde ese momento. ¿Irá la Inglaterra á ocupar el lugar de la Rusia en la alianza de tres potencias que M. de Bismark juzga necesaria al mantenimiento de la paz europea y sobre todo al prestigio de Alemania? *That is the question.*

Es interesante de notar como síntoma, la invitacion que el emperador Francisco-José ha dirigido al Duque de Cambridge para asistir á las maniobras de las tropas austriacas en Galicia, invitacion que ha sido aceptada por el Comandante en jefe del ejército inglés. No es ciertamente este *rapprochement* que podrá decidir la Rusia á adherir á la prolongacion del antiguo acuerdo de los tres imperios.

La sesion de los Consejos generales

Vamos á dar algunos informes sobre la composicion de las mesas de las asambleas departamentales. En los 85 departamentos donde se ha abierto la sesion de los Consejos generales. 72 consejeros han elegido una mesa republicana y 11 una mesa reaccionaria. El último año las mesas republicanas estaban en número de 74, las mesas reaccionarias en número de 9.

Señalan en Vierzon un nuevo conflicto entre fabricantes y obreros. La agitacion ha comenzado en los establecimientos de la Sociedad francesa de material agrícola. Como hay otras fábricas en la ciudad y se temian desórdenes, el gobierno ha enviado tropas. La medida es correcta y perfectamente justificada. El Estado no debe intervenir en cuestiones de orden económico y privado, pero allí en donde la tranquilidad pública es-

tá amenazada, su deber es de prevenir para no tener que reprimir. Inmediatamente se ha tratado de explotar esta situación algo tirante y M. Basly, que se ha propuesto el mismo á todas las huelgas, ha sido llamado en Vierzon. Puede estarse seguro de que van á renovarse los hechos de Decazeville.

La Comisión encargada en Inglaterra de dar un amplio informe sobre la crisis comercial, atribuye este fenómeno á la ruptura del equilibrio casi perfecto que existía otras veces entre el oro y la plata. La teoría es extraña y aun se podría decir sabia. No se debe olvidar, sin embargo, que los metales preciosos, no son más que mercancías y que su potencia de compra, baja en razón directa de su abundancia en los mercados. Su más ó menos valor alzado son accidentes temporarios de que el agio aprovecha, pero que no tienen influencia alguna sobre las leyes de la producción y del consumo. La crisis que atravesamos hoy no es sino la consecuencia de la falta de consumo. Los apuros que pesan sobre la Europa provienen principalmente de la exageración de los gastos militares. Es el espíritu invasor de la Prusia disponiendo de las fuerzas de la Alemania, que impone á todas las potencias esos armamentos costosos que absorben los principales recursos de todos los países, disminuyen su fuerza productiva y su capacidad de consumo.

La gran duquesa Isabel de Austria ha llegado ayer mañana á París y ha bajado en el hotel Meurice. Estaba acompañada de Madame la Contessa, del Baron de Schloissingg, del Conde Dubsky, embajador de Austria en Madrid, etc.

El emperador Francisco José de Austria entra hoy en sus cincuenta y siete años. Nació el 18 de Agosto de 1830. No hay recibimiento en la embajada austro-húngara con motivo de este aniversario. El Conde Hoyos se halla actualmente en Trouville y no volverá á París hasta el próximo mes.

El Duque y la Duquesa de Montpensier han salido de París ayer mañana con dirección á Munich. El Duque de Aumale, está en Bruselas y va á instalarse definitivamente en Londres, en Moeven House, Ennismose Gardens.

Anoche se reunieron en «La Boule Noire» todas las corporaciones que tienen por que quejarse de las agencias. Este meeting organizado por la Liga para la supresión de las agencias de *placement*, fué presidida por M. Chabert, consejero municipal. Dos mil personas asistieron á la reunión, cuya mayor parte se componía de mozos de café y de licoristas, pasteleros, cocineros, empleados, etcétera. Una petición dirigida al Consejo Municipal y á la Cámara de Diputados fué votada á la unanimidad. El objeto de dicha petición era la supresión de esas agencias que los explotan. Todo se pasó en el mayor orden.

El movimiento pacífico en favor de la amnistía y el voto universal continúa en Bélgica. A pesar de lo que puedan decir los optimistas hay que esperarse á graves acontecimientos en Bélgica, si el gobierno no cede al menos en parte el movimiento. Todos los obreros belgas están prestos á una huelga general á la primera señal de los gefes.

La suscripción para la construcción de la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús de Montmartre sube hoy á 17 millones 312,000 francos. En las últimas listas figuran, una donación económica de diez mil francos y otra de cuatro mil. Diga-

mos en que circunstancia fué ofrecida esta última suma. Fué en el mes último, el día de la peregrinación de la diócesis de Versalles. Un peregrino se acercó á un sacerdote que se encontraba cerca de los trabajadores, y le dijo: ¿Es usted uno de los capellanes de Montmartre? y al escuchar la respuesta afirmativa del sacerdote, el desconocido le entregó un pliego sellado y se retiró en seguida.

El monumento de Lamartine que se inauguró hace poco, está por fin completamente terminado. El pedestal está desembarazado de todos los materiales, y se ve la decoración del monumento, en la que sobresale una palma.

Roma 17 Agosto.—«L' Osservatore Romano» dice que el enviado del Papa en Pekin se encargará de vigilar la situación religiosa, velar por los intereses cristianos, por la propagación del catolicismo y el aumento del número de vicarias, etc.; en cuanto á lo demás se esforzará en caminar de acuerdo con el ministro de Francia. La acción convergente de los dos representantes no podría producir sino ventajas, dándoles un apoyo recíproco. Si el ministro de Francia cree deber obrar solo, el legado no alterará en nada su acción y permanecerá su aliado sin tener que ser nunca su rival; podrá aun en ciertos casos apoyar las miras de Francia, si esta potencia lo desea. Un enviado del Santo Sitio, representando la mayor fuerza moral, está en una situación tal, que no tiene por qué hacer competencia á nadie. Si, pues, la Francia consiente en obrar en China de concierto con el Vaticano, su prestigio, en vez de disminuir, no hará sino ganar. El «Osservatore Romano» concluye diciendo que el Vaticano reflexiona en esta cuestión desde hace ocho meses, que ha temporizado únicamente por consideración á la Francia y que espera todavía disipar así sus aprensiones. En todos los casos, esta temporización, añade al terminar el «Osservatore», servirá para justificar la conducta del Vaticano para con la Francia.

La Frontera de los Alpes

El general Boulanger, ministro de la guerra, cuenta partir hacia el fin de la semana próxima para hacer en la frontera de los Alpes el viaje de inspección que ha sido anunciado recientemente. Este viaje tendrá un carácter puramente técnico. La ausencia del ministro de la guerra durará unos diez días.

En Vierzon las reuniones públicas anunciadas no han tenido lugar.

El rey de Portugal ha llegado á Copenhague, donde ha sido recibido por el rey de Dinamarca.

Viage ministerial

Es probablemente en Montpellier que M. de Freycinet pronunciará un discurso en el mes próximo. M. de Freycinet no ha tomado todavía ninguna resolución definitiva; pero invitado recientemente por los diputados del Herault á visitar este departamento antes de concluirse las vacaciones parlamentarias, no ha declinado formalmente esta invitación, y se asegura que la aceptaría si las circunstancias y sus ocupaciones le permiten dejar París en la segunda quincena de Setiembre. M. M. Granet, ministro de postas, y Dévelle, ministro de la agricultura acompañarían al presidente del Consejo.

El obispo francés de Metz, M. Dupont des Loges acaba de morir. Nació en Rennes el 11 Noviembre 1814, el difunto había sido nombrado obispo de Metz en 1843. Poco conocido antes de la guerra de 1870, representó después de la capitulación un papel eminentemente patriótico,

que le colocó al frente del partido de la protestación de la Lorena anexionada. Hasta su muerte, el venerable prelado no ha cesado de combatir leal y enérgicamente, las pretensiones alemanas. Ha muerto, se puede decir, sobre la brecha. Su nombre merece ser colocado al nivel de los más grandes patriotas.

Ultima hora

Los ingleses en Birmania.—Rangoon 18 de Agosto.—La situación en Birmania se ha puesto grave. Hay en este momento 30,000 hombres de tropas inglesas y llegan refuerzos sin que los ingleses ganen terreno.

Nuevas minas de oro en Africa

Durban 17 de Agosto.—El descubrimiento del oro absorbe la atención general. Se han encontrado nuevos filones en diferentes localidades. Hay fiebre en la especulación.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 21, 10-45 m.

Dúdase que por ahora llegue á realizarse la fusión entre izquierdistas y liberales monárquicos.

En las costas marítimas reinan fuertes temporales de vientos y lluvias.

La corte se trasladará á Aranjuez en el mes de Setiembre.

Madrid 21, 5-30 t.

Los ministeriales desmienten que el ministro de Hacienda proyecte ningún empréstito.

«El Imparcial» niega que hayan anunciado sus dimisiones el general Beranger y el Sr. Mansi.

El mismo periódico se lamenta de la decadencia que se observa en nuestro comercio de exportación.

En las tribus de Argelia se observa grande agitación.

Han vuelto á reproducirse desórdenes en Belfast, pero con caracteres más alarmantes.

Madrid 21, 5-30 t.

Ha sido muy comentado en los círculos políticos el artículo que hoy publica «La Correspondencia Militar», en el que se recuerda que doña María Cristina fué arrojada de España después de recibir grandes ovaciones populares, añadiendo que las revoluciones de 1854 y la del 68 fueron hechas por el ejército, cuando los gobiernos que entonces mandaban se creían más seguros.

El articulista aconseja que no se hagan ilusiones los que creen que está asegurada la paz en España, apoyando su aserto en que las pasiones de los hombres y sus costumbres políticas no han cambiado ni cambiarán en España.

Lamentase de la situación por que atraviesa el país, bajo el punto de vista de los intereses materiales.

Declara que el ejército en su mayoría carece de los recursos indispensables para la vida, lo cual, dice reconoce por causa el favoritismo que se observa al conceder los ascensos, la mayor parte injustificados, y en la indiferencia con que se miran las necesidades de la fuerza armada.

Madrid 21, 7 t.

Gran tormenta aquí en Madrid acompañada de grandísima granizada, causando daños de consideración.

El ministro de Marina ha marchado á la Graja, de donde regresará el lunes para asistir al Consejo que tendrá lugar el martes al cual asistirá probablemente al Sr. Alonso Martínez.

En Aranjuez ha habido también fuerte tormenta, cayendo varios rayos, uno de los cuales ha incendiado la iglesia del Colmenar Viejo, la cual continúa todavía ardiendo. Los vecinos del Colmenar hacen grandes esfuerzos para extinguir el incendio.

Madrid 21, 7-30 n.

«El Eco de San Sebastian» anuncia que en uno de los últimos días del corriente mes se celebrará en la frontera pirenaica una importante reunión de emigrados republicanos españoles presidida por D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Madrid 21, 10-15 n.

La reina ha recibido en audiencia al general Salmánca.

La prensa de Portugal hace gran-

dísimos elogios de la escuadra de instrucción española, la cual ha permanecido algunos días en el puerto de Lisboa.

La fragata «Blanca» ha fondeado en Brest.

El Sr. Cánovas es esperado en Biarritz.

Noticias recibidas de Lazatoff dicen que el vapor ruso «Vere», que navegaba por el Volga, se incendió estando cerca de Rusuvie, pereciendo 200 personas de su tripulación y el pasaje.

MAHON

Nuestros amigos han acordado presentar la siguiente candidatura en la elección de diputados provinciales que ha de tener lugar el día 5 del próximo Setiembre.

D. Francisco Morillo y Seguí.

D. Francisco Amengual y Pons.

Rogamos á nuestros correligionarios y amigos favorezcan con sus votos la anterior candidatura, que no dudamos merecerá sus simpatías del mismo modo que las ha merecido del comité electoral que la ha acordado.

Al ver el «flautin» que pasan días y mas días sin que la ansiada suspensión del Ayuntamiento sea un hecho, se revuelve airado contra nosotros acusándonos de ignorantes (*chiquirritin dixit*), y de desconocedores de la ley municipal.

No, amigo «flautin», sabemos perfectamente lo que la ley municipal previene referente á la suspensión de los Ayuntamientos; pero sabemos todavía mejor que dicha ley es letra muerta las mas de las veces y que á su pesar existen en España multitud de Ayuntamientos ilegales sostenidos en el ejercicio de sus funciones por obra y gracia de los pretores de sus respectivas provincias.

Por esta razón, y porque sabemos, como lo sabe el «flautin», que los concejales que componen el Ayuntamiento de Mahón podrán ser suspensos pero nunca procesados, creímos del caso copiar de «El Palmesano», el artículo que tan mal se le ha sentado al «flautin», lo que para nosotros es una prueba patente de que pusimos el dedo en la llaga.

Y no le vale al «flautin» el decir que los nuevos regidores desempeñarían el cargo contra su voluntad, pues sabido es de todo el mundo que los amigos del «flautin» hace meses y años que están mendigando de la superior autoridad un puesto al cual no les creen acreedores sus conciudadanos; meses y años hace que pugnan en vano para sentarse aunque sea de una manera clandestina é ilegal en los sillones del Consistorio, pues no pueden esperar nunca que allí les lleve el voto del pueblo.

¡Triste condición la de los amigos del «flautin»!; ¡ellos los dignos, ellos los honrados, ellos los poderosos, ellos los omniscientes, no pueden alcanzar lo que alcanzan los honrados menestrales que ostentan

hoy con orgullo la representación del pueblo; ellos los puros, ellos los rectos, ellos en cuya mano está la felicidad de sus conciudadanos, no pueden recabar de estos la confianza necesaria para que les nombren administradores suyos!

Hemos dicho y lo repetimos que los concejales del Ayuntamiento de Mahon podrán ser suspendidos pero no procesados; pero aunque lo fueran, aunque no tan solo fueran procesados sino condenados, cosa imposible, sepa el «flautin», y sepalo de una vez para siempre, que suspenso, procesado y condenado. VOLVERIAN A SER REELEJIDOS á despecho de cuantos quisieran oponerse á su reelección.

No sabemos, ni nos importa tampoco, si el Ayuntamiento será ó no suspendido, pero en el caso de que lo sea, los que vayan á ocupar los sillones tanto tiempo mendigados no permanecerán en ellos más que el tiempo que en ellos les mantenga fuerza superior; pues el cuerpo electoral ha fallado ya su proceso; y en su fallo, que es irapelable, les condena á no ocupar jamás un puesto al que no se han hecho nunca acreedores.

Y díganos ahora el «flautin», si para el hombre que tiene dignidad, no sería esto peor que salir á punta-piés de las Casas Consistoriales.

En vista de que la empresa Mahonesa de Vapores no tendrá ningún buque disponible para efectuar el viage de recreo á Barcelona, los iniciadores de esta expedición han comisionado á uno de sus compañeros para que pase á Palma á fletar para dicho objeto el magnífico vapor «Maria».

Esta mañana ha circulado el rumor de que había sido suspendido de empleo y sueldo un vigilante de orden público de esta ciudad, por faltas cometidas en el servicio.

A bordo del vapor-correo «Menorca» ha llegado hoy a esta ciudad el Intendente de Administración Militar de este distrito, don Antonio Porta de Solans, con objeto de pasar la revista de inspección. Le acompaña un oficial de Administración Militar.

D Juan Oliva en la imposibilidad de despedirse personalmente de sus numerosos amigos, nos ha suplicado lo hiciéramos en su nombre por medio de nuestro periódico, (lo que cumplimos gustosos) participándoles además que les ofrece sus servicios desde Oviedo, punto de su nuevo destino.

El vapor-correo «Menorca» ha sido portador de una regular cantidad de uvas, las que se han vendido al precio de 6 céntimos de escudo la libra de 400 granos.

Segun nos escriben de Ciudadela el domingo por la noche tuvo lugar una brillante fiesta en el Borne consistente en una espléndida iluminación de dicho paseo y de la fachada de casi todas las casas y edificios del mismo, entre las que se descollaban las del teatro, la del casino y la de la casa del Sr. Cabrisas, pues en ellas se contaban á millares los vasos de colores y los faroles de

caprichosas formas. Hubo magníficos fuegos artificiales, terminando la fiesta con la elevación de un globo colosal.

La fiesta se celebraba en honor de *Madame d' Août*.

A las cinco y media de la tarde de ayer fué conducido á la última morada el cadáver de nuestro querido amigo D. Pedro Rotger contra maestre del vapor correo «Menorca».

Era el señor Rotger un marino tan bravo como inteligente que sabía captarse las simpatías de sus superiores y de sus subordinados, y cuya temprana muerte será profundamente sentida por todos sus compañeros.

Reciba su apreciable familia nuestro mas sentido pésame.

Se ha dispuesto el cambio de las hombreras que usan en las levitas los militares, sustituyendo las iniciales de Alfonso XII por las de Alfonso XIII.

Se salvó el país.

Se asegura que algunos amantes de la bella literatura tratan de solicitar del autor, la autorización correspondiente para publicar en una verdadera edición de lujo las «Notas del viage de recreo á Palma» que acaban de ver la luz pública en el diario de esta localidad «El Bien Público».

De confirmarse la noticia, no dudamos alcanzarán los editores pingües beneficios.

La junta local de instrucción pública ha dado hoy posesión de su cargo al maestro auxiliar de la primera escuela pública de niños don Mateo Barceló.

Anoche ingresó en el Hospital Civil de esta ciudad un individuo recién llegado de Argel que presentaba síntomas de enagenación mental.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo «Menorca» fondeado á las cuatro y media de la mañana de hoy:

D. María Alfaro, José Motta, Carmen Bauzá, José Bolet, E. Camicés, Antonio Bruguera, Juan Mas, José Victori, Francisco Coll, Francisco Rens, Francisco Sabater, Francisco Seguí, Domingo Rodríguez, Diego Pons, Arnaldo Garau, Federico Maben, Gabriel Comas, Margarita Ribas, 2 oficiales y un soldado.—Total 21.

Segun leemos en nuestro colega «El Barcelonés», días pasados se encontró en la Administración de Correos de aquella capital una carta con el siguiente sobre:

«Motta y arnau dos Barna jama ferrocarril 5 peseta V. llama iremos. Casa de baños Barceloneta Mañana 10 paseo tarde Vieño no ferrocarril Madrid que Casa que vino 18 Barcelona.»

No hay duda que el tal sobre es un buen ejemplar en su género.

La fosfatina Fallieres está hoy preconizada por todos los médicos para la alimentación de los niños y de las madres que crían. Los principios del fosfato contribuyen á la formación y al desarrollo de los huesos. Las señoras en cinta harán muy bien en hacer uso de este remedio.

BOLSA DE MADRID

23 de Agosto.

4 por 100 interior perpétuo. . . 60'250
4 por 100 amortizable . . . 67'700
Billetes Hipotecarios de Cuba. 94'200

BOLSA DE BARCELONA

23 de Agosto, 6'23 t.

4 por 100 interior. 60'200
4 por 100 exterior. 61'670
4 por 100 amortizable 76'650
Billetes hipotecarios de Cuba. 93'250
Banco Hispano Colonial 41'250
Crédito Mercantil. 00'000
Banco de Cataluña 00'000
Acciones ferrocarril Francia. 31'500
Id. Norte 80'500
Id. Orense. 09'620
Obligaciones Francia. 00'000
Id. Orense. 30'900
Id. Almansa. 64'400
Id. Norte 70'250
Carpetas libradas. 85'370

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL LIBERAL

Sr. Director de EL LIBERAL.

Palma 23 Agosto 1886.

Conforme indiqué en mi anterior correspondencia, ayer se embarcó en el vapor-correo «Rey Don Jaime II» el que hasta ahora ha desempeñado el elevado cargo de Capitan General de la Provincia, D. Valeriano Weyler y Nicolau, saliendo para Alicante y Madrid á tomar posesion de su no menos honroso cargo de Director General de Administración de Sanidad Militar. Al muelle acudieron á despedirle además de muchos de sus amigos particulares, las comisiones de todos los cuerpos, gefes é infinidad de curiosos ansiosos de despedir al que ha sido por espacio de tres años la primera autoridad de la Isla. El día anterior publicó el Sr. Weyler por medio de la prensa, tierna despedida dirigida á las tropas y paisanaje, prometiendo en ella, velar por los intereses del país que le vio nacer, y del que se separa con sentimiento.

Hoy debía llegar el Teniente General Golfín para cubrir su vacante, lo cual no se ha efectuado, y llegará á esta el próximo sábado por vía de Barcelona, en el vapor «Mallorca».

El sofocante calor que se sentía las semanas anteriores, ha cesado, disfrutando en la actualidad de una agradable temperatura que nos deja al menos respirar; este cambio ha dado lugar á que las casetas de baños se vean menos concurridas, y algunas de ellas empiezan á desmontarse, lo que nos indica la proximidad de las brisas otoñales. Los aguaceros y trovadas nos han visitado estos días, si bien han sido de corta duración. Dos fiestas sumamente lucidas han tenido lugar el jueves y viernes, días de San Magín y San Bernardo. La primera se celebró con carreras de caballos y demás cuadrúpedos, fuegos artificiales, músicas y boleros, en el arrabal de Santa Catalina, y la segunda en la ermita del Santo, que dista una hora de esta ciudad. El gentío que acudió en ambas fué numeroso.

La cuadrilla que dirige Mazzantini salió el martes para Barcelona, y dícese queda escriturado para dos corridas mas el próximo verano en esta plaza de toros. Si numeroso fué el concurso que acudió al muelle á despedir al Sr. Weyler, mucho mayor lo fué el que acudió á dar su despedida al diestro Mazzantini, de cuya serenidad y arrojo aun se habla á pesar de haber trascurrido 8 días. Satisfecho puede ausentarse el discípulo de Pepe-Hillo y Cúchares, de la acogida cariñosa de los mallorquines.

En la penúltima sesión celebrada por la Diputación Provincial, fué admitida la dimision que tenia presentada el diputado D. Miguel Socias y Caimari.

Supongo sabrán Vds. ya, el nombramiento de D. Filomeno Cueva, para desempeñar el cargo de Arcipreste de esa Catedral, en reemplazo del canónigo D. Pedro Abril.

Dicen los periódicos de esta localidad, que la consagración de D. Juan Maura, obispo preconizado de Orihuela, tendrá lugar en Madrid á últimos de mes.

El miércoles por la tarde se encontró junto al cauce de la Riera el cadáver de un hombre que segun se dice, padecía de enagenación mental, y había sido sargento de la Guardia civil de Puerto-Rico. Antes de suicidarse, trató de asesinar á su esposa, lo que no pudo conseguir gracias á la ligereza con que escapó. Junto al cadáver se encontró una pistola de dos cañones, uno de ellos descargado, y en un bolsillo varias cápsulas cargadas. A más de esta desgracia, hemos tenido que lamentar otras de resultados de atropellos de carruages, pero como es cosa que aquí se vé todos los días, gracias á la libertad que gozan los vehículos, no han llamado la atención pública.

En alguna comarca, entre ellas la Puebla, ha empezado ya la vendimia, y en otras se preparan ya para dar comienzo, pues la madurez del fruto adelanta con gran rapidez. Dícese que este será bastante abundante y de superior calidad, pero como el espíritu de industria, ó el alcohol Hamburgués, entra en grandes cantidades, resulta que lo bueno se convierte en malo, que los traficantes en vinos se enriquecen, y que el público pierde la salud y á veces la vida de resultados del breverage llamado vino, que solo es palo campeche y alcohol de patata.

Esta madrugada ha salido para Cartagena el cañonero de guerra español «Alsedo», con objeto de reparar averías de importancia en su máquina y verificar algunas reformas en su artillado. Lo ha relevado el de igual clase «Pilar» que quedará de apostadero hasta que regrese el «Alsedo».

Saluda á V. afectuosamente su amigo

CAMPO-AMOR.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 24

De Palma vapor correo «Menorca», cap. D. Francisco Cardona, con 18 trip., 21 pas., efectos y la correspondencia.

De Palma javeque «Esperanza», pat. Miguel Laudino, con 5 trip., y efectos.

Buques despachados

Día 24

Para Barcelona v. correo «Puerto Mahon», cap. D. José Pons, con 20 trip., efectos y la correspondencia.

Para Caatagena vapor Inglés «Vienne», cap. Mr. W. Knight con 18 trip., y lastre.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 24.

Parece acordado el relevo del general Daban del Gobierno de Puerto-Rico, sustituyéndole el general Golfín que debía ir á Palma.

Ayer fondeó en Santander el correo de la Habana.

Madrid 24.

El Director General de Sanidad propondrá en breve radicales reformas sobre el Lazareto de Mahon.

Por las declaraciones del señor Martos se cree inevitable la union de los izquierdistas con los fusio nistas.

Desmientese la agitacion de los revolucionarios en la frontera.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

Ayuntamiento de Mahon

Elecciones

En el Boletín Oficial de esta provincia número 3046 correspondiente al día 14 del actual, se halla inserta la circular que sigue:

«Núm. 291.—Gobierno Civil de la provincia de las Baleares.—Circular.—Elecciones.—Usando de las facultades que me concede el artículo 59 de la Ley orgánica provincial de 29 de Agosto de 1882 y teniendo presente lo prevenido en los artículos 44 y 57 de la propia Ley, he acordado señalar el Domingo 5 de Setiembre próximo para la elección de Diputados provinciales en los Distritos cuya renovación corresponda en el presente año; debiendo tener lugar el nombramiento y proclamación de Interventores el viernes anterior 3 del mismo mes, y el escrutinio general el miércoles siguiente 8 del referido Setiembre.

La elección corresponde á los distritos de Mahon y Manacor segun el sorteo que tuvo lugar el 12 de Abril de 1884 en sesion celebrada por la Diputacion provincial.

Encargo á los señores Alcaldes y Comisiones Inspectoras del Censo, que las elecciones han de sujetarse á las disposiciones de la ley electoral del 28 de Diciembre de 1878 que á continuacion se publican, así como á las prescripciones transitorias de la citada ley provincial que le son aplicables; teniendo entendido que cada uno de los referidos distritos ha de elegir cuatro Diputados; que la elección se ha de verificar por las listas certificadas que oportunamente se publicaron en el Boletín Oficial, y que siendo el estricto cumplimiento de las disposiciones legales la mejor garantía del derecho de los electores, y de la verdad de tan importantes operaciones; he de corregir en el límite de mis facultades toda transgresion falsa, ó negligencia que llegue á mi conocimiento sin escusa ni pretexto de ninguna especie.

Palma 14 de Agosto de 1886.—El Gobernador, Arturo de Madrid Dávila.»

En su consecuencia convoco á los electores para que concurran á emitir sus sufragios en los Colegios que se expresan á continuacion:

COLEGIO 1.º—Casas Consistoriales.

Comprende las calles siguientes:

Plaza de la Constitucion, calle Nueva, del Angel, plaza del Retiro, calle de Portal del Mar, del Arco, de Santo Cristo, Puente del Castillo, Alonso III, de la Conquista, callejon de la Plaza, calle de Isabel II, San Roque, Hannover, Rosario, Buenaire, Iglesia, Alayor, Alba, plaza de San Francisco, calle de los Frailes, de San Jerónimo, San Jaime, San Antonio, Rector, Arraval, Horno, Andrea, del Sol, San Clemente, Santa Escolástica, Montañas, Mercadal, Santa Victoria, Alameda.

COLEGIO 2.º—Hospital civil

Comprende las siguientes:

Calle de Cifuentes, Ramis, plaza de la Esplanada, calle del Pino, Molino, Moreras, Bastion, San Bartolomé, Luna, San Alberto, Cos Gracia, Estrella, San Jorge, San José, Devá, plaza de la Arravaleta, Gracia, San Gabriel, San Lorenzo, San Luis Gonzaga, San Cirilo, Ramirez, San Manuel, Campamento, San Andrés, compañía de Tramontana, idem de S.º Olivar.

COLEGIO 3.º—San Luis.—Casa calle de San Luis n.º 58

Pueblo de San Luis, sus compañías é isla del Aire.

COLEGIO 4.º—Claustro del Carmen

Calle de la Arravaleta, plaza de la Pescadería, calle de Pescadores, plaza del Carmen, Claustros de idem, plaza del Príncipe, calle de Anunciavay, del Norte, San Fernando, Comercio, Orfila, plaza de la Miranda, calle de San Sebastian, plaza de San Roque, San Nicolás, Santa Cecilia, Concepcion, Santa Ana, Santa Teresa, Santa Catalina, Santa Rosa, de Bellavista, Carmen, Santa Eulalia, San Elias, San Guillermo, San Carlos, Castillo, Reina, Plana, San Juan, San Pablo, Infanta, Marina, Cuesta vieja, Rampa de la Abundancia, Anden de Poniente, idem de Levante, Calafiguera, Hospital militar, Lazareto, Fortaleza de Isabel II, Compañía de Norias y Molinos.

COLEGIO 5.º—San Clemente

Plaza de San Clemente número 84
Compañías de Musuptá, Algendar, Forma y Tornallí.

Mahon 23 agosto de 1886.—El Alcalde-Presidente, Sebastian Vinent.

Ayuntamiento de Mahon

Instruccion pública

Debiendo proveerse en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, diez plazas de alumnos libres de derechos de matricula que este Ayuntamiento destina anualmente á los niños pobres que sobresalgan en el exámen que se practicará al efecto, se hace saber al público para que los aspirantes á dichas plazas puedan presentar sus solicitudes en la Secretaria de esta Corporacion municipal hasta el día diez y ocho inclusive del próximo Setiembre; advirtiéndole que las materias sobre que versará el referido exámen serán las mismas que se exijan para el ingreso en el citado Establecimiento, y que á los cuatro opositores más sobresalientes se les facilitarán gratis los libros necesarios para las naturas que hayan de cursar. Mahon 21 Agosto de 1886.—El Alcalde-Presidente, Sebastian Vinent.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRAVALETA, 3.

HOY se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 25 de Agosto de 1886.

Ha de constar de dos series, de 25.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 547.500 pesetas en 1.220 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Plas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
14 de 2.500	35.000
1.000 de 300	300.000
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 id. de 300 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40.000	29.700
2 aprox. de 2.500 id. para los números anterior y posterior al premio mayor	5.000
2 id. de 1.500 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.100
1.220	547.500

Mahon 24 de Agosto de 1886.—El Administrador, Pascual José Hernández.

Para vender

Lo está un carrito de dos ruedas de los llamados de Mallorca, con un borriquito argelino.

Para informes, calle de San Jaime número 31, Villacarlos.

Para Argel directamente

emprenderá el último viaje veraniego de este año el acreditado vapor-correo

PUERTO-MAHON

al mando de su digno capitán don José Pons, el lunes 30 del corriente. Saldrá de este puerto á las doce en punto de la mañana admitiendo carga á flete, y pasajeros hasta las once de la del expresado día 30 de salida, pasada cuya hora se cerrará el despacho de pasajeros que queda abierto desde esta fecha.

Se encarece la conveniencia de anticipar el despacharse todo lo posible por revisar á última hora los pasaportes en la oficina de la Comandancia de Marina, con el fin de no dilatar la hora de salida.

De Argel saldrá también directamente para esta el viernes 3 de Setiembre á las nueve de la mañana.

Mahon 23 Agosto de 1886.—La Administración.

En la Esplanada núm. 67

se venden vigas y hojas de desecho (parafuat) lo que se dará á un precio módico.

Subasta

Seguirá el día 25 del actual á las diez de la mañana en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí, la subasta de las fincas de Alayor y su término cuyo remate no ha tenido lugar y son todas las anunciadas menos la casa horno, la pieza de tierra de darrera el molí de Nadal y la pieza de tierra antes viña de Biniatzau que han sido ya rematadas.

Subasta

El día 27 del corriente á las once de la mañana, en el despacho del Notario de D. Francisco Andreu, se venderán en licitacion verbal, sin sujecion á tipo alguno los almacenes números 16, 19 y 20 del Andan de Levante, juntos ó por separado. Los títulos de propiedad y condiciones de la venta están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

Caisse des Travailleurs

L. DURLLOT et C.º, rue Richelieu.—PARIS

Sociedad en COMANDITA, constituida segun escritura del 24 Noviembre 1883, registrada el 18 Diciembre y depositada en archivo del tribunal de Comercio de Paris, el 19 Diciembre del mismo año, con capital de 1.200.000 francos (pudiendo ser aumentado); elevado desde el 1.º de Marzo 1886 á 3.000.000 de francos.

SOCIEDAD AUXILIAR DEL AHORRO Y DEL CRÉDITO

SUCURSAL ESPAÑOLA, DORMITORIO DE S. FRANCISCO, 3.—BARCELONA

VENTA Á PLAZOS

de Valores públicos garantizados por el Estado, cotizados en Bolsa, con intereses y con primas de amortizacion desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico

Esta Sociedad favorece el ahorro, que es el principio de la fortuna, dando facilidad para adquirir valores públicos de primera clase garantizados por el Estado, tales como Obligaciones del «Crédit Foncier, Banque hypothécaire, Ville de Paris», etc., los que, además de tener sus intereses fijos, obtienen primas de amortizacion desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico. Esta facilidad para la adquisicion se entiende que, en vez de pagar el suscriptor en el acto, estos valores, los obtiene haciendo pequeños desembolsos mensuales de 5, 10 ó 20 pesetas.

Los beneficios que resultan al suscriptor, por este sistema, son los siguientes:

1.º Cobro desde el pago del primer plazo mensual, del cupon de intereses correspondiente á toda obligacion.

2.º Opcion á los sorteos que tienen lugar para la amortizacion, es decir, que con solo el desembolso de la primera mensualidad (5, 10 ó 20 pesetas) se puede lograr un premio por entero desde 1.000 á 200.000 francos.

3.º Constitucion de un capital, por cuanto al realizar el pago del último plazo (sean 25 ó 30 meses) el suscriptor, la Sociedad le hará entrega

definitiva del título á él perteneciente, pudiendo desde entonces disponer de él de la manera más libérrima y absoluta, guardándolo para continuar participando á los intereses y á los sorteos, ó vendiéndolo para recuperar las cantidades que hubiese satisfecho.

La CAISSE DES TRAVAILLEURS es la primera establecida en España y la sola que ofrece

1.º Un consejo de inspeccion español nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de las operaciones efectuadas en el país (art. 11 de la Escritura social).

2.º Entrega al suscriptor del cupon LEGÍTIMO del título adquirido, el cual puede descontarse en la misma Sociedad así como en los bancos de España y Extranjeros.

3.º Sucursal española sometida á todas las leyes del país.

La entrega al suscriptor de los legítimos cupones del título adquirido es la única garantía seria que puede darse, pues así como justifica la realidad de la compra realizada por su cuenta, le da el goce del mismo y hace imposible á la Sociedad toda negociacion sobre el mismo título.

Sucursal Central en España: Barcelona, Dormitorio San Francisco, 3

Agencias en Madrid y en todas las provincias

REPRESENTANTE EN MENORCA

Francisco M. Pons

COS GRACIA, 38

PRECIO FIJO

Ferretería de Escudero

18, Nueva, 18

Ademas de los artículos de ferretería, se encontrarán en dicho establecimiento todos los de mercería, quincalla, bisutería, perfumería, corsés, lampistería y otros varios artículos, á precios fabulosamente baratos, todo á precio fijo.

FERRETERIA DE ESCUDERO

18, NUEVA, 18

PRECIO FIJO

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, ujeidad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar el

Elixir dentífico Saint-Serrallat del Doctor Casasa

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Mahon.—Imp. de Bernardo Sabregues.